
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 30. DE DICIEMBRE DE 1809.

LA TRANSLACION DE SANTIAGO APOSTOL.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de PP. de San Francisco Descalzos.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 14' y se pone à las 4 h. 46"
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 02' 21"
Aumenta la Equacion 28" 9"
Lugar del Sol en la Eclíptica
09 S. 08.º 29' 08" Id. en la Equinocial en tiempo 18 h. 36' 57"
Es el 25 de la Luna. Sale à la 1 h. 8' mad. y se pone à las 12 h. 3' med. dia.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. baxa à la 1 h. 12' mad.

Seg. baxa à la 1 h. 51' tard.

Prim. alta à las 7 h. 31' mañ.

Seg. alta à las 8 h. 11' nochi.

VARIEDADES.

Reflexiones del Redactor del Correo de Lóndres sobre la evacuacion de la isla de Walcheren.

Es indudable que están ya tomadas las competentes medidas para evacuar á Walcheren. Se ha estimado oportuno sacar de allí las tropas, no porque se dudase de la posibilidad de conservar la isla, sino en vista de la análisis hecha de los gastos que su conservacion exige y ventajas que de ella resultar pueden. Además, no faltan datos para creer que otras consi-

deraciones han influido tambien en esta determinacion del Gobierno. La expedicion del Escalda tenia un doble objeto. Visto el estado de turbulencia en que el Continente se hallaba, y las circunstancias en que estaban algunos Estados Germánicos, era desde luego conveniente desembarcar un ejército regular y lo mas numeroso que fuese dable en algun punto del Norte, á fin de hacer una diversion en favor de los Austriacos nuestros aliados, en una época en que sus fuerzas parecian casi equilibrar las de Francia, y asimismo para auxiliár á los infinitos é intrépidos *insurgentes*, que se levantaban en diversos distritos de Alemania. Mas como qualquier fuerza Británica puesta entónces en el Continente habria quedado (en caso de contratiempo en el Danubio) expuesta al ataque de un ejército muy superior, era de desear que el nuestro pudiese establecerse en donde le fuese fácil emprender una retirada en completa seguridad, razon por la que Zelandia y la embocadura del Escalda debian naturalmente ser teatro de nuestras primeras operaciones.

Aun tenia la expedicion otro objeto. — Por decidida que sea la superioridad de nuestra marina, el sistema Frances, que á excepcion de algunos casos particulares, conserva todas sus fuerzas navales en puertos y ensenadas, en donde están en seguridad, no nos dexaba mucho margen á hacer tentativas contra sus buques de guerra. Sabiamos que ha años se hacian inmensos preparativos en el Escalda por brindar este rio con una seguridad particular; y era de tal suerte probable que la mayor parte de las fuerzas disponibles de la Francia fuese necesaria en otros parages, que parecia muy posible destruir de un solo golpe los frutos de estos preparativos por medio de una vigorosa tentativa, en que las operaciones del ejército se combinasen con las de la marina. Teniamos pues razon de esperar poder prestar auxilio á nuestros aliados, llevando al mismo tiempo al cabo un proyecto, que era en particular para nosotros del mayor interes. — La rapidez con que se embotaron, digámoslo así, los esfuerzos del Austria, y la suspension de hostilidades nos privaron de repente de la esperanza de ayudar á nuestros amigos, influyendo al mismo tiempo de un modo muy directo en nuestras miras particulares. Estos acontecimientos impusieron el in-

dispensable deber de no avanzar sin suma cautela, y permitiendo ya las circunstancias al enemigo hacer marchar tropas de todos puntos, se convenció nuestro General de la inutilidad de atacar á Antuerpia y los fuertes del Escalda, limitándose de consiguiente el ejército Ingles á no conservar de sus primitivas conquistas, mas que la isla Walcheren con Flesinga y su arsenal.

En tanto que se consideró factible la renovacion de hostilidades, se juzgó impolítico abandonar este punto, que no solo nos abria pronta comunicacion, así mercantil como militar, con la Holanda, sino que impedia eficazmente al enemigo hacer uso de los recursos marítimos de que no habiamos podido despojarle. La paz del Austria disminuyó infinito la primera de estas ventajas, obligando á mayores esfuerzos, al paso que á gastos mas considerables, para conservar la segunda.

La situacion actual de los negocios del Continente no permitiendo considerar ya la cuestión en razon á circunstancias fortuitas, se halla reducida á una simple balanza de provechos y gastos; y resulta que el dispendio de gente y dinero, que para conservar á Walcheren se requiere, está muy léjos de compararse en atencion al presente estado de la Europa, con las ventajas positivas que se seguirian. Por otra parte es muy verosímil que el estado de cosas en el sudoeste de la Península, en donde principalmente en Portugal crece de dia en dia el precio de nuestros esfuerzos, haya decidido en contra de un proyecto, que sobre emplear un gran número de tropas en un servicio muy limitado, sacrifica millares por lo pernicioso del clima. — Tales son los motivos que verosímilmente han guiado á los actuales Ministros quando tomaron la resolution de hacer evacuar la isla de Walcheren.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa, Diciembre 19. — Se asegura que es punto determinado el restablecimiento del trono de Polonia, y que el Príncipe de Pontecorbo es el designado á ocuparlo. Quizá entónces volverá en sí el Emperador Alexandro, y conocerá el precipicio á cuyo borde le ha puesto su errada política.

NOTICIAS DEL REYNO.

Es digno de mencion el siguiente rasgo patriótico del intrépido Mina, que tanto alarma al enemigo en el norte de la Península. Entre varios individuos que sorprendió su partida se hallaba la muger de un General Frances; y habiendo enviado este un emisario, que ofreció por su rescate seis mil pesetas, contestó Mina., "Traedme seis mil fusiles, y os llevareis á Madama."

Cartagena, Diciembre 15. — Cambios.

Cádiz. 4 y med. p^o daño 8 d. v,

Málaga. 3 p^o idem.

Murcia, Valencia y Lorca á la par.

Vales Reales. 62 p^o, sin tomadores.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

ADVERTENCIA. — Se suplica encarecidamente á los individuos á quienes debe repartirse este periódico, pasen aviso el dia en que no lo reciban al despacho principal, calle del Puerto, esquina á la alameda, número 61, ó á la oficina donde se imprime. — En ámbos parages, en el café del Correo y en la Fábrica de charreteras de la calle Nueva, se venden los números sueltos y se admiten suscripciones para dentro y fuera del Reyno. — Asimismo se suplica que el importe de la suscripcion no se satisfaga sino en virtud de recibo impreso y firmado del Editor.

HALLAZGO. — El sugeto que hubiese perdido una cartera en el coliseo de esta ciudad, donde se encontró en un asiento de luneta á principios de este mes, poco mas ó ménos, acudirá al almacén de refino, calle de Sopránis, esquina á la de la Cartuja, donde darán razon de quien la tiene, al que dándole las señas de lo que contiene, la entregará.

Diciembre 29. — Vales Reales.

De 65 y medio á 69 y tres cuartos.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en tres actos *El Valiente Justiciero y Rico Hombre de Alcalá.* Seguirá la Tona-dilla *La Solitaria*, primera parte, por la Sra. Morales y el Sr. Morales; y se dará fin con el Saynete *La Maja Majada.*

A las siete.